



REPUBLICA DOMINICANA

**44ava sesión de la Comisión de Población y Desarrollo
Consejo Económico y Social (ECOSOC)**

Discurso de

**S.E. Sonia Díaz,
Vice Ministra del Ministerio de Estado de la Mujer**

Naciones Unidas, Nueva York 13 de abril de 2011

Cotejar con el orador

Distinguidos miembros y miembras de la mesa directiva de esta 44va sesión de la Comisión sobre Población y Desarrollo.

Señor Presidente. La Delegación de la República Dominicana les felicita por la eficiente organización de esta sesión y por su elección para presidirla.

La República Dominicana ha logrado significativos avances en el cumplimiento de los compromisos del Programa de Acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo. Estos avances se expresan en la implementación de programas de salud sexual y salud reproductiva que incluye una reducción significativa de la fecundidad; en los esfuerzos sistemáticos por mejorar el acceso a los métodos anticonceptivos, asumiendo la compra de insumos, estrategias de información y educación que han permitido alcanzar un 70% de prevalencia de uso en mujeres casadas o unidas; así como reducir a un 11% las necesidades insatisfechas de anticonceptivos, con una efectiva participación de las ONGs.

La adopción de estrategias para reducir la morbilidad materna y programas de salud sexual y salud reproductiva orientados a jóvenes y adolescentes, así como, las iniciativas para reducir la prevalencia de las infecciones de transmisión sexual, en especial el VIH y el SIDA, evidencian los esfuerzos que el país está haciendo para alcanzar los objetivos planteados en el Plan de acción del Cairo.

Sin embargo, al acercarse el plazo previsto para la ejecución del Plan de Acción del Cairo, reconocemos que estos avances no son suficientes para lograr las metas establecidas y que es necesario redoblar los esfuerzos en la implementación de políticas para cambiar el mapa de los indicadores de la mortalidad materna, los embarazos no deseados, especialmente en adolescentes, así como, seguir avanzando en la reducción de la prevalencia, la estigma y la discriminación del VIH y el drama de los feminicidios y la violencia contra las mujeres y las niñas.

El gran reto es la reducción de la pobreza, que por su alta incidencia en los indicadores sociodemográficos, limita el ejercicio pleno de los derechos de las personas y el logro del desarrollo humano. En este sentido, el país, asume la Estrategia Nacional de Desarrollo 2010-2030 que expresa la intencionalidad política y el compromiso del Estado Dominicano para reducir la pobreza y enfrentar, en un horizonte de largo plazo, las trabas que frenan las aspiraciones de las dominicanas y los dominicanos en la búsqueda del desarrollo y de un modelo de sociedad más justa, igualitaria y democrática.

Otro desafío es seguir avanzando en el empoderamiento de las mujeres, como condición necesaria para el desarrollo, especialmente en el ámbito de la participación política y en su inserción real a los procesos de desarrollo. La Estrategia Nacional de Desarrollo (END) se plantea la construcción de una cultura de igualdad y equidad entre hombres y mujeres, como un objetivo estratégico impostergable, para lograr las metas de desarrollo humano establecidas al 2030.

Se requiere de un mayor esfuerzo en la inversión por parte de los países donantes y de la ayuda para el desarrollo para asegurar el acceso universal a salud sexual y salud reproductiva de calidad; una mayor inversión en educación, incluyendo educación sexual apropiada a la edad; una mayor inversión en la salud y en los derechos de las mujeres, los y las jóvenes y las niñas; así como, para garantizar un desarrollo sostenido con igualdad, basado en los derechos humanos y en la justicia social.

Señor Presidente, delegados y delegadas,

El Gobierno Dominicano reafirma su compromiso con la agenda del Programa de Acción del Cairo, saluda la decisión de evaluar los avances para identificar las brechas en su cumplimiento y redoblar los esfuerzos para el logro de las metas pendientes más allá del 2014.

Muchas Gracias